



---

**Objet : Réunion #12**  
**Groupe de travail des archivistes itinérant-e-s**

---

Section des Archivistes commu-  
naux, intercommunaux et iti-  
nérants

Réunion visioconférence  
Du 12 septembre 2024

Date de rédaction :  
15/09/2024

Rédaction : Julien BELLY

Nombre de pages :  
2

**Présent.e.s.** : Julien BELLY (CDG 24), Elsa BORODINE (CDG 13), Carole KERBRAT (CDG 28), Audrey LACALS (CDG 69), Monique LUMÉ (CDC 4B), Sonia MAILLET (CDG 17), Mia VIEL (CDG 69)

Début de la réunion à 19h.

### **1. Blog des itinérant-e-s**

Mia VIEL présente le blog des itinérant-e-s et fait un point sur les avancées de sa réalisation. Elle en profite pour détailler à nouveau les 4 thématiques qui structureront l'interface :

- « Qui sommes-nous ? » : présentation du projet et du groupe de travail, mise à disposition des compte rendus de réunions, *etc.*
- « Actualités » : retour sur les anniversaires de services, expositions, projets, *etc.*
- « Portraits en itinérance » : portraits d'archivistes et de services
- « Partage d'outils » : bibliographie, revue de presse, partage d'outils et de modèles par les services

Cette dernière rubrique « Partage d'outils » a pour objectif que les services d'archivistes itinérant-e-s, qui le souhaitent et le peuvent, mettent à la disposition de toutes et de tous modèles (devis, conventions, répertoires, *etc.*) et outils (tableaux de gestion, guides méthodologiques, fiches pratiques, *etc.*). Audrey LACALS, également membre du groupe de travail de l'ANCDG, explique que ce dernier souhaite également mettre en place des réunions pour travailler sur les mêmes thématiques que celui de la section ACII (notamment sur le partage de documents et la tarification des services). Elle trouve dommage que chaque groupe travaille de son côté et ne puisse pas mettre en commun leurs idées. Cet avis est partagé par toutes les personnes présentes. Le groupe des itinérant-e-s de l'AAF est ouvert à un travail en commun et à l'organisation d'une réunion avec l'ANCDG afin d'en discuter. Audrey mentionne qu'elle en parlera lors de leur prochaine réunion.

Mia VIEL fait un point sur les articles déjà intégrés au blog ou en cours d'intégration, à notamment sur les thématiques suivantes : conditions de travail, itinérance en Charente, anniversaire du CDG 04, bibliographie et revue de presse. Elle en profite pour expliquer comment intégrer un article sur le blog et le rattacher à la bonne rubrique. Les articles et illustrations peuvent être déposés à tout moment sur le drive prévu à cet effet.

## **2. Enquête d'Ambroise sur les services d'archivistes itinérant·e·s**

Cette enquête vise à effectuer un état des lieux des services travaillant en itinérance. Les membres du groupe de travail travaillant sur la réalisation de cette enquête n'étant pas présents, le sujet sera abordé de manière plus détaillée dans une prochaine réunion. Mia VIEL ajoute tout de même que le questionnaire d'enquête élaboré ces dernières semaines est disponible sur le Trello et qu'une réunion de validation de ce questionnaire aura lieu le 8 octobre prochain. L'enquête pourra être diffusée par la suite sur les réseaux et les listes de diffusion.

## **3. Projet de réalisation d'un tableau de gestion des archives de CDG**

Un point est ensuite fait sur le projet de réalisation d'un tableau de gestion des archives de centres de gestion. Sonia MAILLET, à l'origine du projet, fait un compte rendu de ses avancées. Carole KERBRAT annonce être intéressée pour la rejoindre. Le tableau de gestion des archives du CDG 28, organisme d'appartenance de Carole, vient en effet d'être finalisé et va être envoyé à la validation des archives départementales. Elle se propose donc de faire profiter de son expertise en la matière. Sonia rajoute que les services et missions variant d'un centre de gestion à un autre, il serait intéressant de travailler à un outil adaptable à chaque structure. Tous les membres présent·e·s trouvent cette idée pertinente. Mia VIEL rajoute qu'il aurait toute sa place dans la rubrique « Partage d'outils » du blog une fois qu'une première version sera faite.

## **4. Projet de réunion en présentiel des membres du groupe de travail**

Julien BELLY prend la parole au sujet du projet de réunion en présentiel, qui avait été évoqué lors de réunions précédentes. Un questionnaire *Framaforms* avait été créé pour recueillir l'avis de toutes et de tous, duquel était ressortie une réelle unanimité à voir ce projet se réaliser. Julien propose de programmer cette rencontre lors du forum des archivistes par l'AAF en mars prochain à Rennes. Des salles seront en effet réservées pour permettre aux sections et groupes de travail de se réunir. Il pourrait être pertinent d'en profiter pour se réunir en présentiel et présenter notre groupe de travail au plus grand nombre. Cette idée est validée par l'ensemble des membres présent·e·s. Un mail va être envoyé à Claire LARRIEUX afin de discuter de ce projet.<sup>1</sup>

## **5. Session #2 de la formation du COFEM « Mettre en œuvre la fonction archives au sein de petites structures et en itinérance »**

La deuxième session de cette formation, portée par le groupe de travail, devait se dérouler dans les locaux du CDG 69 en octobre prochain. Audrey LACALS explique que, malgré les bons retours des stagiaires lors de la première session, cette seconde édition a été annulée cette année faute d'inscription (3-4 inscrit·e·s seulement). Les raisons peuvent être variées selon elle : la date choisie pour la formation à proximité des vacances scolaires, l'éloignement de Paris, *etc.* Cette formation semblait toutefois répondre à un réel besoin pour bon nombre d'archivistes itinérant·e·s ou exerçant de manière isolée dans des petites structures. Elle devrait être à nouveau proposée au catalogue des formations en fin d'année prochaine.

Fin de la réunion à 20h15.

---

<sup>1</sup> Claire LARRIEUX a répondu de manière positive à notre demande. Il sera possible de réserver deux créneaux : un pour se réunir entre membres du groupe, un autre pour présenter le groupe de travail aux personnes intéressées.